

Honoris Causa para la Primera Dama de Honduras

Preside una coalición de pares contra el VIH

El pasado 25 de noviembre, la Primera Dama de la República de Honduras, Iris Xiomara Castro de Zelaya fue nombrada Profesora Honoris Causa de nuestra Universidad. Impulsora de la Coalición de Primeras Damas y mujeres líderes de América latina sobre VIH-SIDA, Castro de Zelaya ejerce la presidencia de esta organización desde su conformación en junio de 2006.

El reconocimiento de nuestra institución a esta mujer ejemplar fue otorgado en virtud al trabajo realizado desde la Coalición que encabeza para aumentar la visibilidad y multiplicar iniciativas en la lucha contra la problemática del VIH-SIDA, con claros lineamientos en términos de concientización, prevención, estigmatización y tratamiento de la enfermedad. Asistieron al acto de nombramiento los embajadores en la Argentina de Honduras, Panamá, Nicaragua, El Salvador, Brasil, Guatemala, funcionarios de organismos internacionales, profesores, alumnos y otros invitados.



El Rector de nuestra Universidad, el Dr. Carlos Garavelli, le dio la bienvenida y trazó un perfil del comprometido trabajo social de la homenajeada, iniciado en su país mucho antes de que propulsara la conformación de la Coalición y desarrollado en múltiples temas comunitarios.

Castro de Zelaya agradeció la distinción y relató brevemente a los asistentes algunas interesantes iniciativas de la entidad que preside. “Hace pocos días, en Londres –contó–, nos hemos reunido con el presidente de la Oficina Mundial del Café para poder explorar mecanismos para desarrollar proyectos productivos cafetaleros de rehabilitación para las mujeres que viven con VIH. En ese mismo espíritu hemos venido desarrollando propuestas con la Fundación Latino Grameen de Muhammad Yunus, luego de que él nos visitara en nuestro país y se interesara por este tema”.



“Más recientemente –continuó–, por iniciativa de Vivian Fernández de Torrijos, Primera Dama de la República de Panamá, sostuvimos una reunión con la Fundación Carso para la Salud, del señor Carlos Slim, con quien hemos adelantado iniciativas para desarrollar en todas las regiones, y de las cuales la más inmediata es la puesta en marcha del Programa Vida Net cuyo piloto iniciaremos en Honduras a principios del próximo año. Vida net es un programa de apoyo a las personas que viven con VIH para que por medio de mensajerías a través del celular se favorezca la adherencia a los tratamientos y puedan brindarse servicios complementarios. Esperamos que este servicio, totalmente gratuito para los usuarios, tenga un gran impacto, dado que el 68 por ciento de la población económicamente activa usa telefonía móvil en América latina”. “Para terminar –dijo– quisiera subrayar la importancia de renovar nuestro compromiso hacia la prevención. En estos dos años de trabajo en la Coalición, cada vez estamos más convencidas de que si no eliminamos la violencia hacia las mujeres; no estamos haciendo prevención. Si no podemos educar a los jóvenes de manera que ellos puedan enfrentar su vida sexual de forma responsable; no estamos haciendo prevención. Prevención es un tema difícil, complejo y multisectorial. Pero al mismo tiempo es uno de los pilares de la respuesta al Sida que no podemos nosotros minimizar. Tenemos que trabajar con urgencia, hoy y todos los días, en unidad y con optimismo en el futuro. Los invito a que hagamos las cosas diferentes. Los invito a ser parte del cambio que debe transformar a nuestras sociedades”.

Los vicerrectores de nuestra Universidad, Silvia Gascon; Eugenio Zandarini y Rubén Puppo junto al Rector Carlos Garavelli, hicieron los honores a la Primera Dama de Honduras, Iris Xiomara Castro de Zelaya.

Nuevas tendencias

La Diplomatura en Gestión Municipal, a través de nuestro Departamento de Capacitación Permanente, desarrolló el pasado 27 de noviembre el seminario "Nuevas tendencias en gobierno local". En esta actividad no arancelada los asistentes pudieron

identificar nuevas tendencias a través de la presentación de prácticas impulsadas en municipios que buscan redefinir o potenciar su proyecto estratégico de desarrollo. A lo largo de ese día, expusieron sus experiencias y conocimientos Julio Pereyra, presidente de la Federación Argentina de Municipios (FAM) e

intendente de Florencio Varela; Pablo Bruera, Intendente de La Plata; Pablo Fernández, presidente del Ente Municipal de Turismo de Mar del Plata; Claudia Bernazza, diputada nacional; María Pía Zelayeta, subsecretaría General de la Municipalidad de Rosario y Ricardo Rouvier, sociólogo y consultor.

Savino presidente

Atilio Savino, director de nuestra nueva maestría en Gestión de Salud Ambiental que comenzará a dictarse en 2009, fue designado presidente de la Asociación Internacional de Residuos Sólidos (ISWA) convirtiéndose en el primer representante de un país en desarrollo al frente de esa organización. ISWA, la más importante organización mundial en la materia, es una asociación independiente no gubernamental integrada por profesionales, empresas públicas y privadas, autoridades y asociaciones, involucradas en el tratamiento de residuos sólidos. Colabora con organizaciones nacionales e internacionales por medio de investigación científica, estudios y propuestas con el objeto de cumplir con su misión declarada: "Promover la gestión ambientalmente sostenible de residuos en todo el mundo".



Investigación premiada

La investigación sobre "Participación Ciudadana en Salud en el MERCOSUR Ampliado", que se publica en esta edición, recibió el Premio 11º Congreso Argentina de Pediatría Social. El trabajo fue coordinado desde nuestra Universidad y realizado de manera conjunta con la Universidad Mayor de San Simón de Cochabamba (Bolivia), la Facultad de Psicología de la Universidad de la República (Uruguay) y la Fundación Salud y Vida (Paraguay), entre los años 2006 y 2008.

El equipo de 17 profesionales de los 4 países bajo la coordinación regional del Dr. Antonio Lapalma, docente de nuestra casa, cumplió con sus objetivos de estudiar y analizar las contribuciones de la participación ciudadana en la mejora del sistema de salud y en la definición de las políticas públicas de salud en los pa-

íses del MERCOSUR ampliado.

Nos enorgullece el reconocimiento a este trabajo internacional conjunto en pos de la mejora de los sistemas de salud y las políticas públicas regionales.

Fármaco economía y gestión

El pasado jueves 20 de noviembre tuvo lugar la Conferencia "Herramientas de Economía de la Salud para Gestión Sanitaria: de la Farmacoeconomía a la Gestión por Resultados". En el encuentro de especialistas expusieron el Mag. Arturo Schweiger, director de la Maestría en Economía y gestión de la Salud, de nuestra Universidad y presidente de AES Argentina; y el Dr. Juan Del Llano Señaris, director de la Fundación Gaspar Casal y de la Maestría en Administración de Salud de la Universidad. Pompeu Fabra de España.

Primer Seminario Internacional de Farmacopolíticas

Módulo Internacional de ISALUD en Washington

Doce profesionales farmacéuticos recientemente posgraduados en Auditoría y Gestión Farmacéutica por ISALUD culminaron su preparación participando del "Primer Seminario Internacional de Farmacopolíticas" desarrollado en la ciudad de Washington, EE.UU, entre el 13 y el 17 de octubre pasado. Integrantes de la primera promoción de este posgrado -organizado en conjunto por la Confederación Farmacéutica Argentina (COFA) y nuestra Universidad-, el viaje de estudios fue coordinado por su Directora, farmacéutica Estela Izquierdo.

Los flamantes posgraduados llevaron a cabo actividades técnico profesionales que incluyeron reuniones, presentaciones, recorrido de instalaciones e intercambio bibliográfico con la Organización Panamericana de la Salud (OPS), la Academy Health, la American Society of Health-System Pharmacists (ASHP), la Food and Drug Administration (FDA), el George Washington Hospital Center, U.S. Pharmacopeia (USP) y Walgreens, la ca-



dena de farmacias primera en ventas en los Estados Unidos.

La excelente predisposición de los profesionales estadounidenses y el interés de los profesionales argentinos en conocer modalidades e innovaciones vinculadas a la gestión del fármaco hicieron que tanto anfitriones como visitantes se mostraran ampliamente satisfechos con las actividades realizadas durante el Seminario. Las fluidas experiencias de intercambio vividas abrieron las puertas a una activa participación y una intensa transferencia de conocimientos con cada uno de los interlocutores locales. La importancia de los temas tratados dio lugar a generosos debates que incluyeron las proyecciones en materia

de salud y medicamentos para la segunda década del siglo XXI.

Los posgraduados, además, fueron invitados a integrarse a los debates y discusiones *on-line* que cada organismo promueve en materia de fármacos. Los anfitriones también les hicieron entrega de diversa documentación y sus publicaciones más recientes, las cuales se sumarán al Centro de Documentación de nuestra Universidad.

El compromiso con el conocimiento del grupo que integró este Módulo Internacional 2008 de ISALUD -los profesionales posgraduados, su directora, COFA y nuestra Universidad- sentó bases para nuevos intercambios con los organismos visitados.

Académicas

Cómo estás

ISALUD y FLENI organizaron el "Primer Workshop del Proyecto "COMO ESTAS" el pasado 29 de octubre en el Auditorio del Instituto FLENI de la ciudad de Buenos Aires. Este proyecto de investigación, financiado por la Comisión Europea dentro de las llamadas Tecnologías Avanzadas de Información y Comunicación para la Evaluación de Riesgos y Seguridad del Paciente, tiene como objetivo desarrollar un innovador sistema computarizado que permita a los pacientes con cefaleas por abuso de medicación (CAM) recibir un tratamiento continuo y personalizado. El desarrollo se basa en un Sistema Avanzado de Alerta y Soporte a la toma de

Decisiones que posibilita el monitoreo de los pacientes desde el diagnóstico y apoya a los profesionales médicos en el manejo de la terapia, controlando los eventos relevantes que pueden afectar la seguridad del paciente.

El encuentro, tuvo como objetivo presentar los resultados de las investigaciones en curso sobre cefaleas por abuso de medicación, los lineamientos generales del Proyecto y su estado de avance, en el marco de una transferencia de tecnología europea a instituciones latinoamericanas con el propósito de contribuir a la mejora en la calidad y la eficiencia en el cuidado de pacientes con CAM.

